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Niederschrift Nr. 5 
über die öffentliche Sitzung des Bauausschusses der Gemeinde Hennstedt 
am Donnerstag, 19. September 2019, im Jugendzentrum, Kummerfeldweg 5 

 
Beginn: 19:30 Uhr    Ende: 21:10 Uhr 
 
Anwesend sind: 
Herr Ludwig Clausen als Vorsitzender 
Herr Holger Dwenger 
Frau Maren Claussen 
Herr Otto Beeck 
Herr Hauke Hennings 
Herr Hartmut Ulrich 
Herr Lars Thara 
Herr Erik Thomsen 
 
Entschuldigt fehlt: 
Uwe Boye 
 
Als Gäste anwesend: 
Anne Riecke 
Ingo Schallhorn 
Herr Büsing, DLZ 
7 Einwohner*innen 
 
Von der Verwaltung: 
Frau Mareike Riechmann als Protokollführerin 
 
 
Die Beschlussfähigkeit der Versammlung wird festgestellt. Die Einladung ist frist- und 
formgerecht erfolgt. Einwände werden nicht erhoben.  
 
 
Tagesordnung: 
1. Einwohnerfragestunde 
2. Niederschrift Nr. 4 vom 08.05.2019 
3. Mitteilungen des Vorsitzenden 
4. Sanierungsarbeiten Sportlerheim 
5. Ausgleichsflächen und Ortsgestaltung 
6. Weitere Vorgehensweise für die Straßenbaumaßnahmen 
7. Schwimmbadangelegenheiten 
7.1. Pflasterarbeiten 
7.2. Anschaffung eines Sonnensegels 
7.3. Anbau eines Geräteschuppens 
7.4. Verschiedene Instandhaltungsmaßnahmen 
7.5. Sanierung der Umkleidekabinen 
8. Überdachung und Umbauarbeiten im Jugendzentrum / Schwimmbad 
9. Sachstand zur Sanierung des Jugendzentrums 
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10. Parkplatzsituation im Bereich Schwimmbad / Schulstraße / Mühlenberg 
11. Eingaben und Anfragen 
 
 
TOP 1. Einwohnerfragestunde   
 
Ein Einwohner regt an, in den Kaufverträgen für die Grundstücke im B-Plan 20, südlich 
Wiesengrund, die Verpflichtung aufzunehmen, eine Regenwasserzisterne einzubauen, 
um das Regenwasser für die Toilettenspülung zu verwenden. Mit dem Planungsbüro 
wird abgeklärt, ob dies möglich ist.  
 
 
TOP 2. Niederschrift Nr. 4 vom 08.05.2019   
 
Frau Claussen hatte angeboten, ein Leistungsverzeichnis zu erstellen. Da dies abge-
lehnt wurde, wird bei dem Tagesordnungspunkt 6 in dem Beschluss der letzte Satz 
„Frau Claussen wird gebeten, ein Leistungsverzeichnis für eine konkrete Preisanfrage 
zu erstellen.“, ersatzlos gestrichen. Weitere Einwände werden nicht erhoben.  
 
 
TOP 3. Mitteilungen des Vorsitzenden   
 
Der Vorsitzende berichtet von dem Endausbau im Neubaugebiet. Die Unstimmigkeiten 
mit den Anliegern konnten geklärt werden.  
 
Zusammen mit Hauke Hennings hat der Vorsitzende 30 Bäume und Sträucher ge-
pflanzt. Im Frühjahr müssen nachträglich noch einige Sträucher gepflanzt werden. 
 
 

TOP 4. Sanierungsarbeiten Sportlerheim   
 
Die Bürgermeisterin berichtet von dem Treffen mit Herrn Aschinger. Es wurde eine Be-
standsaufnahme gemacht und Ideen besprochen. Vorerst soll das Bestandsgebäude 
saniert werden. Voraussichtlich kann im Frühjahr mit der Sanierung begonnen werden.  
 
 
TOP 5. Ausgleichsflächen und Ortsgestaltung   
 
Für den Baum, der zwischen dem Kindergarten und dem Jugendzentrum entfernt wur-
de, müssen als Ausgleichsmaßnahme 11 Bäume angepflanzt werden.  
 
Der Vorsitzende nimmt Kontakt mit dem Angelverein auf. In Zusammenarbeit mit dem 
Angelverein sollen beim Angelteich Bäume gepflanzt werden.  
 
In der Gemeinde wurde auf ca. 2,5 ha Blumensaat verteilt. Eine Arbeitsgruppe soll da-
mit beauftragt werden, sich darüber Gedanken zu machen, wie die Verkehrsinseln 
pflegeleichter bepflanzt werden können. Ebenfalls soll die Arbeitsgruppe sich damit 
beschäftigen, die Bushaltestelle in der Ortsmitte zu überplanen und die Beschilderung 
in der Gemeinde zu modernisieren.  
 
Im Winter wird wieder das Burreken stattfinden. Der Erlös von den verpachteten We-
gen wird in diesem Jahr dem Kindergarten übergeben.   
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TOP 6. Weitere Vorgehensweise für die Straßenbaumaßnahmen   
 
In der Siedlerstraße soll eine neue Wasserleitung verlegt werden. Ein Kostenvoran-
schlag liegt bereits vor. Den Anliegern wird am 22.10.2019 der Entwurf vorgestellt.  
 
Der Radweg wird wie im ,,Grünen Weg“ überfahrbar sein. 
 
 

TOP 7.1. Pflasterarbeiten   
 
Tim Wegner schlägt vor, die Fläche vor dem Schwimmeisterraum bis zur Rutsche zu 
pflastern. So können Rollstuhlfahrer an das Wasser heranfahren. Die Cocktailbar steht 
auf Rollen und ist momentan vor dem Schwimmeisterraum aufgebaut. Diese könnte 
somit auf der Fläche bewegt werden. Eine weitere Möglichkeit wäre, dort Sonnenliegen 
aufzustellen.  
 
Die Mitarbeiter vom Bauhof sollen sich diese Maßnahme ansehen.   
 
Der Bauauschuss empfiehlt, die Maßnahme kurzfristig umzusetzen. 
 
 

TOP 7.2. Anschaffung eines Sonnensegels   
 
Tim Wegner hat vier Firmen angeschrieben mit der Bitte, ein Angebot für ein Sonnen-
segel für das Babybecken abzugeben. Bisher hat er nur ein Angebot erhalten. Der Kos-
tenvoranschlag wird vorgestellt. 
 

 
TOP 7.3. Anbau eines Geräteschuppens   
 
Tim Wegner und der Kioskpächter benötigen mehr Lagerfläche. Aktuell lagern die 
Stühle und Tische in der Grillhütte. Es wird darüber diskutiert, einen Anbau an die Grill-
hütte in Richtung Hüpfkissen oder in Richtung Schwimmbecken vorzunehmen. Der An-
bau soll 6 Meter breit und 5 Meter lang werden. Ein Angebot in Höhe von 4.499,00 € 
liegt vor.  
 
Maren Claussen erhält einen Katasterauszug von der Verwaltung und wird eine Skizze 
anfertigen.  
 

 
TOP 7.4. Verschiedene Instandhaltungsmaßnahmen   
 
Die Unterkonstruktion der Rutsche muss erneuert werden. Erik Thomsen wird auf der 
Bauauschusssitzung vom Amt Eider die Reparatur von dem Zaun zwischen der Sport-
halle und dem Schwimmbad ansprechen und sich erkundigen, ob das Amt sich an den 
Kosten beteiligen wird.   
 

 
TOP 7.5. Sanierung der Umkleidekabinen   
 
Die Sanierung der Umkleidekabinen ist in der Sportstättenförderung enthalten. Eine 
Architektenausschreibung ist erforderlich.  
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TOP 8. Überdachung und Umbauarbeiten im Jugendzentrum / Schwimmbad   
 
Sandra Dethlefs erklärt, dass sie mehr Lagerfläche für die Gartenmöbel und die Tisch-
tennisplatte benötigt. Ebenfalls möchte sie den Kindern Handarbeiten anbieten, da Herr 
Trede Zimmermann ist. Der Anbau soll durch den Bauhof und Herrn Trede aufgestellt 
werden. Die Gemeinde müsste lediglich das Material zur Verfügung stellen.  
 
Nach einer ausführlichen Diskussion kommt die Idee auf, die Lagerfläche für das 
Schwimmbad und das Jugendzentrum als ein gemeinsames Projekt zu planen. Maren 
Claussen wird eine Skizze für beide Lagerflächen vorbereiten.  
 
 

TOP 9. Sachstand zur Sanierung des Jugendzentrums   
 
Das Außengelände vor dem Jugendzentrum ist nicht beleuchtet. Für die Sicherheit der 
Kinder muss umgehend Beleuchtung aufgestellt werden. 
 
Sandra Dethlefs spricht die ständigen Wasserschäden an.  
 
Ein Elektriker soll beauftragt werden, Beleuchtung im Außenbereich aufzustellen.  
 
Ebenfalls soll eine Firma beauftragt werden sich die Abwasserleitung anzusehen.   
 
 
TOP 10. Parkplatzsituation im Bereich Schwimmbad / Schulstraße / Mühlenberg   
 
Es wird ausführlich über die Parkplatzsituation beim Schwimmbad diskutiert. Der Vor-
sitzende bittet darum, dass sich jedes Bauauschussmitglied Gedanken macht, wo 
Parkflächen entstehen könnten. 
 
Die Bürgermeisterin berichtet ebenfalls über die Parkplatzsituationen in der Schulstra-
ße und beim Mühlenberg.  
 

 
TOP 11. Eingaben und Anfragen   
 
Hauke Hennings erkundigt sich, ob Herr Vehrs eine Birke entfernen darf. Die Birke 
steht auf dem Grundstück der Gemeinde. Er wird Herrn Vehrs darüber informieren, 
dass dieser sich beim Umweltamt erkundigen muss.  
 
Hauke Hennings wird der Gemeinde Asphaltfräsgut zur Verfügung stellen. 
 
 
 
 
 
 
 

(Clausen)  (Riechmann) 
Vorsitzender  Protokollführerin 

 
Verteiler: 
 
GV, GB-Leitung, GSB, AV, Akte, Auszüge verteilt, Freigabe Ratsinfo, Protokollbuch. (sp) 


